
AINDA A UNIVERSIDADE DO SUL DO PIAUÍ 
 

 

 O Sr. JESUALDO CAVALCANTI (PFL-PI) – Sr. Presidente, Srªs e Srs. Deputados, 

desejo fazer um registro que, para nós do Piauí, particularmente do Extremo-Sul do Estado, tem uma 

importância muito grande, em função do esforço que estamos fazendo para vencer as dificuldades e 

carências de um Estado que padece dos graves males do subdesenvolvimento. 

 É que o Conselho Federal de Educação, em sua reunião do dia 9 do corrente, concedeu 

autorização para o curso a ser ministrado pela Universidade de Passo Fundo, visando a qualificar o 

futuro corpo docente do Centro de Ensino Superior do Vale do Paraim. 

 Aquela região do Piauí tem sabido, ao longo de sua história, transformar e enfrentar 

realidades hostis. Durante muito tempo, a cidade de Corrente transformou-se num pólo, com larga 

influência não só no Extremo-Sul, mas também nos Estados vizinhos, boa parte da Bahia, de Goiás e 

do Maranhão. A idéia da criação de cursos superiores, que avança a olhos vistos com essa recente 

decisão do Conselho Federal de Educação, vem galvanizando as atenções de toda aquela vasta área, 

por suprir inegável carência, num raio de 900 quilômetros. Isso levando-se em consideração o Estado 

do Piauí e Estados vizinhos. E aquela região progride, convertendo-se em nova fronteira agrícola. 

Levas e levas de gaúchos, mato-grossenses, paranaenses e catarinenses lá se fixam, na produção de 

grãos. Então, era necessário que ela fosse dotada de mecanismos que pudessem embasar essa nova 

perspectiva de progresso que se avizinha. 

 A BR-135, que liga Teresina a Brasília, tem sido responsável por esse foco de 

desenvolvimento e integração do Sul do Piauí ao processo produtivo nacional. O intercâmbio com uma 

Universidade do Sul do País – por sinal, da terra do ilustre companheiro que preside esta sessão, o 

Deputado Adylson Motta – é fato auspicioso para todos nós. Os gaúchos que lá se fixam e, hoje, em 

convênio com o Ministério da Educação, se integram na formação desses cursos superiores no Sul do 

Piauí, estão trazendo considerável contribuição com a tecnologia que hoje detêm na produção de grãos, 

particularmente de soja. 

 De modo que, na condição de filho da terra, é para mim, particularmente, motivo de 

satisfação, de orgulho e até mesmo de vaidade, o haver concorrido, de certa forma, para que se 

viabilizem a integração do Rio Grande do Sul com o Sul do Piauí e a futura implantação do Centro do 

Ensino Superior do Vale do Paraim – a chamada Universidade do Sul do Piauí 

 

         Muito obrigado. 

    
(Discurso do Dep. Jesualdo Cavalcanti na Câmara dos Deputados, em 25.06.88) 


